

«He sufrido discriminación, pero nunca me he dado por vencido»

Domingo Ramírez Jiménez Autor de 'Mi historia real'

El vallisoletano fue 'best seller' en autoedición en Amazon España en diciembre con su libro de debut

LAURA NEGRO

VALLADOLID. Domingo Ramírez Jiménez (Valladolid, 1961) tenía un profundo y persistente deseo de escribir su historia. A lo largo de su vida ha tenido que hacer frente a muchas adversidades y a situaciones de discriminación por pertenecer a la etnia gitana. La suya es una historia de superación y de integración. Tras cinco años persiguiendo ese sueño de escribir, por fin su primera obra autobiográfica acaba de ver la luz. Bajo el título 'Mi historia real' y con el subtítulo 'Superando obstáculos', Ramírez repasa su vida.

Fue el cuarto de once hermanos, de los cuales viven siete. La suya era una familia muy humilde y nómada, que vivía de buscarse la vida en el campo recogiendo hortalizas, hasta que en el año 1956 se instaló en un descampado del barrio de San Isidro. La de sus padres y la de su abuela, fueron las primeras chabolas de un poblado que acogería más tarde a muchas otras familias gitanas. Allí creció Domingo. Sin luz, ni agua corriente y viviendo situaciones que califica de dramáticas, pero siendo inmensamente feliz por la gente que le rodeaba. «Aquellos que querían asentar su chabola en el descampado, tenían que

pedir permiso a mi padre, a mi tío y a mi abuela por haber sido los primeros en llegar. Si eran familias honestas y respetuosas, tenían el permiso asegurado. En el libro cuento que nuestra vida dependía del campo, como la de la mayor parte de la gente del barrio. Yo empecé a ayudar a mis padres con tan sólo nueve años. Mi padre me dejaba algunas patatas en la tierra para que yo las recogiera en un cubo pequeño y así fui aprendiendo el oficio. Esa era la vida de todos los niños gitanos. No pasamos un hambre atroz, pero no teníamos de nada. Éramos felices con el simple hecho de saltar en los charcos entre los cerros de la explanada», cuenta este escritor.

Empezó tarde el colegio. A los seis años. Y había temporadas que se ausentaba por el trabajo de sus padres. Pero a él le encantaba asistir a clase. Siempre destacó en lectura y escritura. «De joven, muchos venían a mí para que les escribiera las cartas a sus novias. Tenía facilidad de palabra y hace cinco años tomé la decisión de escribir sobre mis vivencias. Me parecía lo más fácil para empezar», afirma Ramírez.

Su autobiografía detalla cómo hasta los 27 años tuvo que buscarse la vida vendiendo fruta en la calle. No le daban ninguna oportunidad laboral. Sin embargo, la suerte cambió y finalmente consiguió trabajo en el Ministerio de Fomento. De eso ya hace 32 años. Actualmente es conductor de vehículos oficiales. Un



Domingo Ramírez. L. N.

trabajo que le encanta. «Nadie me ha regalado nada. Toda mi vida ha consistido en superarme, de niño, y también de mayor. He sufrido discriminación y todo lo que he conseguido ha sido a base de esfuerzo y de no darme nunca por vencido», subraya.

'Mi historia real' está disponible a través de Kindle Direct Publishing-KDP, el servicio de autopublicación gratuito de Amazon. Lo lanzó a la red el 8 de diciembre y al día siguiente recibió una de las mayores alegrías de su vida. Su libro estaba posicionado como best seller en la plataforma en España y durante cuatro días también en México. «Fue algo increíble. Cogí un cartón que tenía en casa y con él hice una gran pancarta en la que escribí: 'Soy Best Seller'. Se lo enseñé a todas mis amistades», dice emocionado.